

PUBLICATIONS - Mme Anne BRUNON-ERNST

MONOGRAPHIES (2)

2012	<i>Utilitarian Biopolitics. Bentham and Foucault on Power.</i> London: Pickering and Chatto, 2012. 204 p.
2007	<i>Le Panoptique des Pauvres : Jeremy Bentham et la réforme de l'assistance en Angleterre.</i> Paris : Presses de la Sorbonne Nouvelle, 2007. 271 p.

DIRECTION D'OUVRAGES OU DE NUMEROS DE REVUE (12)

2024	(co-dir) <i>Reconnaissance faciale : Défis techniques, juridiques et éthiques</i> , Paris : Editions Panthéon Assas, 2024
	(co-dir) <i>Visages dans la foule: Reconnaissance faciale et méga-événements</i> , in <i>Raison publique</i> , dossier mis en ligne le 20 juin 2024, https://raison-publique.fr/3379/
2023	(co-dir) <i>Law, Surveillance and the Humanities.</i> Edinburgh: EUP, 2023
2022	(dir) <i>Panopticons in Australia (Part II)</i> in <i>Revue d'études benthamiennes</i> , 21 (2022), https://journals.openedition.org/etudes-benthamiennes/9792
2021	(dir) <i>Panopticons in Australia (Part I)</i> in <i>Revue d'études benthamiennes</i> , 19 (2021), https://journals.openedition.org/etudes-benthamiennes/7726
2019	(co-dir) "La concurrence des normativités : Hypothèses, méthode et thématiques", <i>Concurrence des normativités</i> in <i>RIDE</i> . Vol XXXII, n°3 (2018) : 247-392
2018	(co-dir) <i>Nudges et normativités</i> , Paris : Hermann, 2018, 332 p.
2017	(co-dir) <i>Indirect Legislation: Bentham's Regulatory Revolution in History of European Ideas.</i> Vol 43, n°1 (2017): 1-121
2016	(co-dir) <i>Nudges: Better Choices ?</i> in <i>The Tocqueville Review/ La Revue Tocqueville.</i> Vol XXXVII, n°1 (2016): 5-180.
2012	(dir.) <i>Beyond Foucault, New Perspectives on Bentham's Panopticon.</i> Ashgate, 2012 ; rpt Routledge, 2016.
2011	(dir.) <i>Foucault et l'utilitarisme</i> in <i>Revue d'études benthamiennes</i> , 8 (2011), http://etudes-benthamiennes.revues.org/335 .
	(dir.) <i>Jeremy Bentham's Theory Today</i> in <i>The Tocqueville Review/ La Revue Tocqueville.</i> Vol XXXII, n°1 (2011): 9-166.

ARTICLES PUBLIES DANS DES REVUES A COMITE DE LECTURE (16)

2017	(avec M. Bozzo-Rey et M. Quinn) "Introduction", <i>Indirect Legislation: Bentham's Regulatory Revolution in History of European Ideas.</i> Vol 43, n°1 (2017): 1-10
	"Nudges and the Limits of Appropriate Interference : Reading backwards from JS Mill's Harm Principle to Jeremy Bentham's Indirect Legislation", <i>Indirect Legislation: Bentham's Regulatory Revolution in History of European Ideas .</i> Vol 43, n°1 (2017): 53-69
2016	"From the Letter to the Spirit of the Law : Exploratory Research on Language in Behaviourally-Informed EU Law", <i>Asp</i> , 70 (2016) : 87-105
	(avec M. Bozzo-Rey et A. van Waeyenberge) "Introduction", <i>Nudges: Better Choices?</i> in <i>The Tocqueville Review/ La Revue Tocqueville.</i> Vol XXXVII, n°1 (2016): 7-20.
	"Back to the Sources of Nudges", <i>Nudges: Better Choices?</i> in <i>The Tocqueville Review/ La Revue Tocqueville.</i> Vol XXXVII, n°1 (2016): 99-122.
2015	"The Fallacy of Informed Consent: Linguistic Markers and Contractual Design in Some E-Users Agreements", in Shaeda Isani (ed.), <i>Law and Language</i> special issue in the <i>Alicante Journal of English Studies</i> , 28 (2015): 37-58.
	"Le gouvernement des normes : Jeremy Bentham et les instruments de régulation post-modernes", in <i>Archives de philosophie</i> , 78 : 2 (2015), pp. 309-322, http://www.archivesdephilo.com/
	(avec A. van Waeyenberge) "Effects of the open method of coordination (OMC) in research and innovation: legislation in EU policy-making? ", in <i>Journal of Legal Pluralism</i>

	<i>and Unofficial Law</i> , 2015, pp. 1-17, http://www.tandfonline.com/doi/abs/10.1080/07329113.2015.1011822
2014	"Beyond the Genetic Panopticon: The limits of Government Intervention on Citizens' Bodies", in <i>Implications philosophiques</i> , 1 (2014), http://www.implications-philosophiques.org/actualite/une/beyond-the-genetic-panopticon/
2011	"Introduction", <i>Jeremy Bentham's Theory Today in The Tocqueville Review/ La Revue Tocqueville</i> . 32.1 (2011): 9-19.
2007	"Bentham and Tocqueville on Pauperism", <i>The Tocqueville Review/ La Revue Tocqueville</i> . 28.2 (2007) : 129-152. "Les métamorphoses panoptiques : de Foucault à Bentham" <i>Cahiers critiques de philosophie</i> , 4 (2007) : 60-71. "Foucault Revisited." <i>The Journal of Bentham Studies</i> , 9 (2007): 1-10, http://discovery.ucl.ac.uk/1322985/
2006	(en collaboration) "La traduction de l'Introduction to the Principles of Morals and Legislation par le Centre Bentham." <i>Revue d'études benthamiennes</i> . 1 (2006) : 45-57. http://bentham.free.fr/ (en collaboration) "Traduire Bentham." <i>Tribune internationale des langues vivantes</i> . 41 (2006).
2002	"Représentations et réinterprétations du Panoptique de Jeremy Bentham : le surveillant est-il au centre de l'édifice ? Etude d'un mystérieux personnage dans les dessins du Panoptique." <i>Les Cahiers de l'ARLI</i> (Atelier de recherche sur le Langage de l'Image, ENS Cachan). 2 (2002) : 41-59.

PUBLIES DANS DES OUVRAGES COLLECTIFS (18)

2024	"Panopticism", ed. Guillaume Tusseau, <i>Research Handbook on Law and Utilitarianism</i> , Cheltenham: Edward Elgar Publishing, 2024 "Introduction", in M. Bozzo-Rey, A. Brunon-Ernst, C. Wrobel, dirs., <i>Reconnaissance faciale : Défis techniques, juridiques et éthiques</i> , Paris : Editions Panthéon Assas, 2024
2023	"Introduction: Watcher, Watching, Watched", avec D. Manderson, J. Gligorievic, C. Wrobel, in (co-dir) <i>Law, Surveillance and the Humanties</i> . Edinburgh: EUP, 2023 "Panopticon as a Surveillance Model", in (co-dir) <i>Law, Surveillance and the Humanties</i> . Edinburgh: EUP, 2023, pp. 111-127
2022	"Indirect Legislation in Bentham's Late Constitutional Writings", <i>Bentham on Democracy, the Courts and Constitution</i> , Philip Schofield and Xiaobo Zhai, eds., Cambridge, CUP, 2022, pp. 237-257.
2021	"Jeremy Bentham", <i>History of the Philosophy of Law and Social Philosophy</i> , ed. Gianfrancesco Zanetti, in <i>Encyclopedia of the Philosophy of Law and Social Philosophy</i> , eds Mortimer Sellers and Prof. Stephan Kirste (Chief Editors) (Berlin: Springer, 2021). "Foucault et Bentham", in <i>Foucault et ... Les liaisons dangereuses de Michel Foucault</i> , dir A. Brossat et D. Lorenzini, Paris : Vrin, 2021, pp. 175-183
2018	(avec M. Bozzo-Rey) "Introduction", <i>Nudges et normativités</i> , Paris : Hermann, 2018 , pp. 7-22. "Aux origines conceptuelles des nudges: John Stuart Mill et Jeremy Bentham" <i>Nudges et normativités</i> , Paris : Hermann, 2018, pp. 57-90.
2013	"Bentham, Foucault et les normes", in <i>Gouverner par les standards et les indicateurs, de Hume au ranking</i> , dir. B. Frydman et A. van Waeyenberge, Bruxelles : Bruylant, 2013, pp. 359-384.
2012	"Introduction", in <i>Beyond Foucault, New Perspectives on Bentham's Panopticon</i> . Aldershot : Ashgate, 2012. "From Panopticism to the Plural Panopticons", in <i>Beyond Foucault, New Perspectives on Bentham's Panopticon</i> . Aldershot : Ashgate, 2012. (avec G. Tusseau) "Epilogue: The Panopticon as a Contemporary Icon ?", in <i>Beyond Foucault, New Perspectives on Bentham's Panopticon</i> . Aldershot : Ashgate, 2012.
2011	"Introduction : Foucault est-il utilitariste?", <i>Foucault et l'utilitarisme</i> in <i>Revue d'études benthamiennes</i> , 8 (2011), http://etudes-benthamiennes.revues.org/335 .

	(en collaboration) Préface, in <i>Introduction aux Principes de la Morale et de la Législation</i> par Jeremy Bentham. Trad. M. Bozzo-Rey, A. Brunon-Ernst, J. P. Cléro, E. de Champs, M. L. Leroy et G. Tusseau. Paris : VRIN, 2011, pp. 7-12. [cité dans la section "traduction", ci-dessous]
2010	"Panoptique. Mémoire", in Préface, in <i>Traites de législation civile et pénale</i> par Etienne Dumont. Malik Bozzo-Rey, Anne Brunon-Ernst et Emmanuelle de Champs éd., Paris : Dalloz, 2010, pp. XXVI-XXXI. [cité dans la section "édition", ci-dessous]
	"Principes du Code Civil", in Préface, in <i>Traites de législation civile et pénale</i> par Etienne Dumont. Malik Bozzo-Rey, Anne Brunon-Ernst et Emmanuelle de Champs éd., Paris : Dalloz, 2010, pp. XI-XV. [cité dans la section "édition", ci-dessous]
2009	"Editorial", in <i>Revue d'études benthamiennes</i> , 5 (2009), http://etudes-benthamiennes.revues.org/89 .

COMMUNICATIONS PUBLIÉES DANS DES ACTES DE COLLOQUES (17)

2024	"Introduction", in C. Wrobel, A. Brunon-Ernst, M. Bozzo-Rey, dirs., <i>Visages dans la foule: Reconnaissance Faciale et méga-événements</i> , in <i>Raison publique</i> , dossier mis en ligne le 20 juin 2024, https://raison-publique.fr/3379/
2022	"The British Constitution Conquered in New South Wales': Bentham and Constitutional Reform in Early Australia (1803-1824)", in Tim Causer and Philip Schofield, eds. <i>Bentham and Australia</i> , London, UCL Press, 2022.
2021	"Bilingual Legal Education: A French Perspective", in <i>Ius Comparatum - Global Studies in Comparative Law</i> , Vol. 58, Nicolas Etcheverry Estrazulas (Eds): Bilingual Study and Research, London, Springer, 2021
2019	"La figure biopolitique du déontologue benthamien : une éthique normative pour reformer la société ?", in G. Tusseau, éd., <i>La déontologie publique trajectoire et présence d'une notion ambiguë</i> , Paris, Institut Universitaire Varenne, 2019, pp. 103-118
	"Des fictions à l'architecture de choix : redéfinir le champ politique", in G. Tusseau, éd., <i>Codification, religion et raisonnement pratique. Sur les ambitions et les limites du paradigme benthamien</i> , Paris, Institut Universitaire Varenne, 2019, pp. 97-120
2018	(avec M. Bozzo-Rey, T. Perroud et A. van Waeyenberge) "La concurrence des normativités : Hypothèses, méthode et thématiques", <i>Concurrence des normativités</i> in <i>RIDE</i> . Vol XXXII, n°3 (2018) : 247-250
	"Use of Social Norms in the Production of Legal Norms a Genealogical and Critical Approach to Nudges" in <i>Les Cahiers de droit</i> , 59, n°1 (mars 2018) : 117-142.
2017	"Le droit à l'épreuve du Panoptique", <i>Sociétés carcérales : Relecture(s) de Surveiller et punir</i> , dir. Isabelle Fouchard et Daniele Lorenzini, coll. Institut des Sciences juridique et philosophique de la Sorbonne, Paris : Mare et Martin, 2017, p. 123-137.
	"The Felicific Calculus: Jeremy Bentham's Definition of Happiness", in <i>Welfare</i> , dir. C. Coron et L. Dalingwater, Paris: PSN, 2017, pp. 21-36.
2014	"Of the Limits of the Civil Branch of Jurisprudence : Background, definitions and limits of Bentham's discussion on civil law in <i>Limits</i> ", in <i>The Legal Philosophy and Influence of Jeremy Bentham: Essays on 'Of the Limits of the Penal Branch of Jurisprudence'</i> , dir. G. Tusseau. London: Routledge, 2014, pp. 117-128.
2011	"La matrice panoptique dans les formes contemporaines de la surveillance", in <i>Deux siècles d'utilitarisme</i> . Malik Bozzo-Rey et Emilie Dardenne éd., Rennes : PUR, 2011, pp. 145-156.
2010	"Délimiter la branche civile du droit : Bentham et la quête impossible", in <i>Bentham, juriste</i> . Guillaume Tusseau et Malik Bozzo-Rey éd., Paris : Economica, 2010, pp. 177-200.
2009	"Organiser l'espace de la docilité : le juge et le gouverneur dans les écrits sur la Révolution française et panoptiques," in <i>Bentham et la France. Fortune et infortunes de l'utilitarisme</i> . Emmanuelle de Champs et Jean-Pierre Cléro éd., Oxford : SVEC, 2009. 53-66.

	“Le vocabulaire benthamien dans le lexique français et anglais : couple langue-culture fusionnel ?”, in <i>Langue et culture, un mariage de raison ?</i> R. Greenstein éd., Paris : Presses de la Sorbonne, 2009. 95-118.
2004	“L’abondance frugale : étude des propositions de J. Bentham pour réguler la pauvreté à la fin du XVIIIe siècle”, in <i>Le superflu, chose très nécessaire</i> . G. Girard éd., Rennes : Presses Universitaires de Rennes, 2004. 176-194.
2003	“Comment écrire un code : règles syntaxiques et enjeux dans certains écrits de Jeremy Bentham”, in <i>Regards linguistiques sur les codes</i> . R. Greenstein éd., Paris : L’Harmattan, 2003. 51-73.
2001	“Secret et transparence du langage sur la charité dans <i>Pauper Management Improved</i> de Jeremy Bentham : l’enjeu démocratique”, in <i>Regards linguistiques sur le secret</i> . R. Greenstein éd., Paris : L’Harmattan, 2001. 93-116.

CONFERENCES INVITEES (33)

2021	“Migration, Punishment and the British Empire: The Case of Panopticon Prisons in Australia”, 5 th EAIHN Online Seminar, Japan , 31 st March 2021
2020	"From Panopticism to Biopolitics: Reassessing Foucault's Law", Workshop, Ochanomizu University, Japan , 21 January 2020
	"Bentham Scholarship in Japan", Workshop, Kyoto University, Japan , 26 January 2020
	"Bentham's Writings in Australia", Legal Philosophy Seminar, Kansai Research Hub, Japan , 25 January 2020
	"The Posterity of the Panopticon", Bentham Seminar, Online, 27 May 2020
2019	"Interdisciplinary Research on Humanities in Australia and France", AFRAN Forum, University of Adelaide, Australia , 5 December 2020
	(with Claire Wrobel), "Dystopic Prisons in Panoptic Fiction", CLAH Research Seminars, ANU, Australia , 24 July 2019
	"Indirect Legislation in Bentham's Late Constitutional Writings", Research Seminar of the University of Macau, Macau , 24 April 2019
2017	"Bentham's Constitutional Writings on Australia, 1802-1824", Research Seminar of the University of Macau, Macau , 25 April 2019
	"Bentham and Indirect legislation", Séminaire Généalogie et ontologie comparative de l'action politique dans la modernité européenne du XIXe au XXe siècle, organisé par Olivier Feltham, 5 décembre 2017, Collège international de philosophie, Paris.
	"Critical Approach of Philosophy and Language on the Use of Nudges in Public Policy", Public Policy Masterclass of the Northernbridge Doctoral Programme, 22 novembre 2017, Queen's University, Belfast (UK)
2016	"Online Counter-Nudging in EU Privacy Law: the Example of Targeted-Advertising and Cookies", Séminaires de recherche du projet NUDGE-Extra-legal normativities and public policies, Ecole de Droit, IEP, à l'Université Panthéon-Assas, Paris, 31 mars 2017.
	"L’Idée d’utilité”, Séminaire de recherche, 21 mai 2016, Université Paris 3-Sorbonne-Nouvelle, Paris.
2015	"Genealogy of Contemporary Regulatory Instruments: J. Bentham and JS Mill", Séminaire de recherche, 13 May 2016, Belfast University, Belfast (UK)
	"The Fallacy of Informed Consent : Linguistic Markers of Assent and Counter-Nudging in Some E-User Agreements", Séminaires de recherche du projet NUDGE-Extra-legal normativities and public policies, Ecole de Droit, IEP, à l'Université Panthéon-Assas, Paris, 27 novembre 2015.
	"Des fictions à l’architecture de choix : Redéfinir le champ politique”, Séminaires de Philosophie Politique du Centre Sèvres (Paris, France), 16 septembre 2015.
2013	"Bentham-land or Mill-land : Nudges in Perspective”, Séminaires de recherche du projet NUDGE-Extra-legal normativities and public policies, Ecole de Droit, IEP, à l'Université Panthéon-Assas, Paris, 18 mai 2015.
	"Bentham, Foucault and Biopolitics”, New Directions Bentham Studies Second Symposium, Bentham Project, Londres , 13 décembre 2013.
	"Autour de <i>Utilitarian Biopolitics</i> par Anne Brunon-Ernst”, Ateliers du Centre Bentham, Ecole de Droit, IEP, Paris, France, 25 janvier 2013.

2012	(en collaboration) "La législation indirecte dans la politique européenne. Le cas de la méthode ouverte de coordination", Séminaires du Centre Perelman, Université Libre de Bruxelles, <u>Bruxelles, Belgique</u> , 9 octobre 2012.
2011	"Bentham, Foucault et la législation indirecte", Séminaires du Centre Perelman, Université Libre de Bruxelles, <u>Bruxelles, Belgique</u> , 6 novembre 2011. "Pleasure, pain and beyond. A comparative study on Bentham and Foucault", Séminaires du CREA CTIF, université Paris 3, Paris, 17 juin 2011.
2009	"Bentham et droit civil", Ateliers sur l'utilitarisme, Institut Michel Villey, Université Paris 2, Paris, 9 décembre 2009. "The Foucault-Bentham Relationship: Panopticon, Panopticism and Governmentality", Post-graduate seminars, Trinity College University, <u>Dublin, Irlande</u> , 21 octobre 2009.
2007	"Bentham et Tocqueville sur le paupérisme", Ateliers sur l'utilitarisme, Université Paris 8, Paris, 13 octobre 2007. "Au-delà du Panoptisme : autorité et pouvoir dans le Panoptique de Jeremy Bentham", Ateliers sur l'utilitarisme, University of London Institute in Paris, Paris, 26 juin 2007. "Traduire Bentham hier et aujourd'hui" Séminaires de recherche de CREA XVIII. Paris, Université Paris 3, 26 mai 2007. " <i>Frugal et economical</i> dans le vocabulaire critique benthamien : comparaison de corpus" Séminaires de recherche de l'ENS-Cachan, département de langues appliquées. Paris, 10 mai 2007.
2006	"Traduire Bentham : enjeux de la traduction d'un texte philosophique" Séminaires de recherche du Cerlac, Université Paris 1. Paris, 22 mai 2006.
2005	"Le voyage de Jeremy Bentham en Russie, 1785-1788.", Séminaires de recherche de CREAXVIII, Université Paris 3. Paris, 23 avril 2005.
2004	"Jeremy Bentham et l'assistance aux pauvres, 1795-1798." Séminaires de recherche du Centre Bentham, Université Paris-Ouest-Nanterre. Paris, 15 mars 2004.
2003	"Surveiller sans punir : étude des punitions et des récompenses dans les <i>Poor Law Writings</i> de Jeremy Bentham." Séminaires de recherche de l'ENS-Cachan, département de langues appliquées. Paris, 30 jan. 2003. "La parole sous contrainte : étude du langage et de ses utilisations dans les <i>Poor Law Writings</i> de Jeremy Bentham." Séminaires de recherche du Cerlac, Université Paris 1. Paris, 20 jan. 2003.

COMMUNICATIONS DANS DES COLLOQUES A L'ETRANGER (24)

2025	"Bentham, the Panopticon and Land", Colloque international "Jeremy Bentham, the Panopticon penitentiary scheme, and 'A Picture of the Treasury'". University College, Londres (GB), 23-4 juillet 2025.
2024	"Beyond Anti-Imperialism and Pro-Colonialism: Bentham on Penal Colonies", Colloque international ISUS. University College, <u>Londres</u> (GB), 18-20 juin 2024
2023	"Policing the paupers in 18 th and 19 th centuries: Domestic Colonies, Transportation and Settler Colonialism", Workshop on Colonies of Benevolence, Veenhuizen (<u>Netherlands</u>), on 8-10 May 2023
2019	"Circulation of Bentham's Plea for the Constitution and Influence on Early Australian Constitutional Reform, 1803-1824", AULLA Conference, University of Wollongong, <u>Australia</u> , 9-11 December 2019 "The British Constitution Conquered in New South Wales': Bentham and Constitutional Reform in Early Australia (1803-1824)", Conference at University College <u>London</u> on 'Bentham and Australia', on 11-12 April 2019
2018	"Indirect Legislation: The New Bentham-Foucault Paradox", Colloque international ISUS, <u>Karlsruhe</u> (Allemagne), 23-26 juillet 2018. "Framing Consent", Colloque international ISUS, <u>Karlsruhe</u> (Allemagne), 23-26 juillet 2018.
2017	"Public Nudging vs Online Advertising in EU Privacy Law", Society for Applied Philosophy Annual Conference 2017, Université de Copenhague, <u>Copenhague</u> (<u>Danemark</u>), 30 juin-2 juillet 2017.

	"Framing Consent : Public Nudging Strategies to Fight Online Advertising in EU privacy Law", Colloque international WINK, The Nudge Conference 2017, Université d'Utrecht, <u>Utrecht</u> (Pays-Bas), 23-24 juin 2017.
2016	"Incorporation of Social Norms in Law: A Genealogical and Critical Approach to Nudges", Colloque international Internormativities, Université Libre de <u>Bruxelles</u> (Belgique), 6-7 octobre 2016.
	"Reversing EU Counter-Nudges : The Example of Air-Travel Insurance", Conférence internationale MANCEPT à <u>Manchester</u> (UK), 7-9 septembre 2016.
2015	"Philosophical Roots of the Concept of Nudges", ECPR General Conference, Université de <u>Montréal</u> (Canada), 26-29 août 2015.
2014	"Indirect legislation and Utility: Study of the Effectiveness of Indirect Legislation", Colloque international ISUS, <u>Yokohama</u> University (Japon), 20-22 août 2014.
2012	(en collaboration) "Indirect legislation in EU policy making: The case of the open method of coordination", Colloque international ISUS, <u>New York</u> University (USA), 7-11 août 2012.
	"Challenging the Foundations of Bentham's Democratic Theory", Workshop on Current Issues on Bentham Studies on "Beyond the New Bentham?", <u>Darmstadt</u> (Allemagne), 23-24 mars 2012.
2011	"Interests vs Instinct", Colloque international ISUS, <u>Lucca</u> , Pisa University (Italie), 23-25 juin 2011
2009	"Sex, Crime and Language : Bentham and Foucault on Criminalizing Sexual Behaviour.", Colloque International, 8th Roundtable for the Semiotics of Law (IRSL 2009) sur "Transparency, Control and Power", <u>Hong Kong</u> City University (Chine), 2-5 décembre 2009.
2008	"Bentham's Panopticon and Foucault's Governmentality", Colloque international ISUS, <u>Berkeley</u> University, (USA), 11-14 septembre 2008.
	"From Bentham's (private) deontologist to Foucault's parrhesiaste", Colloque international ISUS, <u>Berkeley</u> University (USA), 11-14 septembre 2008.
	"Jeremy Bentham's Plural Panopticons", Colloque international de la <i>Law and Society Association</i> sur "Territoires du droit" <u>Montréal</u> (Canada), 28 mai-1er juin 2008.
	"Panopticism Rediscovered", Colloque international <i>Surveillance and Society</i> sur "Invisibilities". Centre for Criminological Research, University of Sheffield, <u>Sheffield</u> (GB), 2-3 avril 2008.
2007	"Translating Bentham – Work in progress, II", Colloque international de la <i>Law and Society Association</i> sur "Transformations." Humboldt University, <u>Berlin</u> (Allemagne), 25-28 juillet 2007.
	"New French Bentham Studies-What?", Colloque international de la <i>Law and Society Association</i> sur "Transformations." Humboldt University, <u>Berlin</u> (Allemagne), 25-28 juillet 2007.
2006	(en collaboration) "Bentham in French: From Dumont to the Centre Bentham", Colloque international ISUS sur "The John Stuart Mill Bicentennial Conference." University College, <u>Londres</u> (GB), 5-7 avril 2006.

COMMUNICATIONS DANS DES COLLOQUES EN FRANCE (27)

2024	"Le Panoptique comme IA: Quels enseignements?", JE "Global Digital Surveillance, Artificial Intelligence and Human Rights", Université Paris Panthéon Assas, 8 octobre 2024
	"Bentham on Wastelands", Colloque "Utility, Colonies and Empire", Sciences Po, Paris, 24-25 juin 2024
2020	"Faceless Surveillance in Bentham", Colloque "Reading the Face", Université Paris Panthéon Assas, 2-3 décembre 2022
2021	"Transportation, Penal Immobilization and the British Empire: The Case of Panopticon Prisons in Australia", Colloque de clôture PROCBENTHAM, Ecole de droit, Sciences Po, Paris, 17 décembre 2021
2019	(avec Claire Wrobel) "Variations littéraires contemporaines autour du Panoptique de Jeremy Bentham : une histoire fantasmée de l'administration pénitentiaire", Colloque

	du CERSA "Des scribes et des écrivains : une histoire littéraire de l'administration", Université Panthéon-Assas, 6-7 juin 2019
2018	"The Panopticon as Representation of Social and Legal Norms: Literary Contribution to the Debate on New Forms of Normativities in Legal Theory", Colloque sur Representing Crime, Université Panthéon-Assas, Antenne Melun, 22 juin 2018.
2017	"Fiction and Punishment in Bentham's Legal Theory", Colloque sur Fact and Fiction in Eighteenth Century England, Université Sorbonne-Nouvelle, 8-9 décembre 2017. "The Dark Side of Consent in EU Privacy Law", Colloque international "Law&Humanities" sur "The Dark Sides of the Law in Common Law Countries", Université Panthéon-Assas (France), 15-17 juin 2017. "Transgressing the Legal Norm", colloque du GERAS, Lyon, 16-18 mars 2017.
2016	"Legal Compliance and Linguistic Deviance: Behavioural Economics and Linguistics to Maximize the Effectiveness of Consumer Protection", colloque du GERAS, Paris, 17-19 mars 2016. "JS Mill's Harm Principle: From Nudges to Indirect Legislation", Colloque international ISUS, Université Catholique de Lille (France), 6-8 juillet 2016 "Le droit à l'épreuve de la prison : Le Panoptique: lieu d'application de la législation directe et indirecte", Colloque Quarante ans de <i>Surveiller et punir</i> , Université Paris 1, Paris, 28 mai 2016.
2015	"Des fictions à l'architecture de choix : redéfinir le champ politique", colloque sur "Peut-on tout codifier ? Ambitions et limites d'un paradigme", Paris, Ecole de droit, Sc Po, 20 mai 2015 "Les classes moyennes dans l'utilitarisme benthamien", colloque XVII/XVIII, Paris, 17 janvier 2015.
2014	"Figure biopolitique du déontologue benthamien", colloque sur "La déontologie publique : trajectoire et présence d'une notion ambiguë", Paris, Ecole de droit, Sc Po, 14 mai 2014. "Defining happiness: Bentham's felicific calculus", Colloque international CERVEPAS/CREW, Université Paris 3, 24-25 janvier 2014.
2012	"Lot in Bentham's Democratic Theory", Congrès de la SAES sur "La transparence", Limoges, 11-13 mai 2012.
2011	"Introduction", Journée d'étude "Foucault est-il utilitariste ?", université Paris 2, 21 janvier 2011.
2010	"Traduire un texte de sciences humaines: exemple de la traduction de l' <i>Introduction to the Principles of Morals and Legislation</i> ", Journée d'étude sur "Protocoles et procédures en traduction", Organisée par l'ENS Cachan et EILA, université Paris 7, vendredi 12 février 2010.
2009	(discutante) "Des outils informatiques pour la recherche en histoire et en philosophie" Atelier organisé par le Centre Bentham et le Groupe de Recherches en Histoire Intellectuelle, Université Paris 8, 9 janvier 2009. "Bentham and Surveillance", Colloque international sur "Deux siècles d'utilitarisme." Université de Rennes, Rennes, 5-6 juin 2009. "Essais panoptiques", Congrès de la SAES sur "L'essai" Bordeaux, 8-9 mai 2009.
2007	" <i>Frugal et economical</i> dans le vocabulaire critique benthamien : enjeux d'un choix terminologique", Congrès du GERAS, Université d'Haute Alsace. 23 mars 2007.
2006	"Jeremy Bentham, voyageur du familier et de l'étrange, 1785-1788", Congrès de la SAES sur "L'étrange/étranger" Nantes, 12-14 mai 2006. "Le gouvernement frugal : les utopies démocratiques de la Révolution française aux panoptiques, 1788-1798", Premier colloque international du Centre Bentham sur "Bentham et la France." Université de Nanterre, Paris, 2-4 novembre 2006.
2005	"Devenir du texte et texte en devenir : Les <i>Writings on the Poor Law</i> de Jeremy Bentham (1795-1798)", Congrès de la SAES sur "Texte, contexte, hors-texte" Toulouse, 13-15 mai 2005.
2003	"Décoder le code. Etude des règles syntaxiques de l'écriture d'un code dans certains écrits de Jeremy Bentham : de la mise en retrait de la personne à la réapparition d'un énonciateur tyrannique", Colloque du Cerlac sur "Les codes". Paris, 1 ^{er} mars 2003.

2001	“Secret et transparence du langage sur la charité dans <i>Pauper Management Improved</i> de Jeremy Bentham : l’enjeu démocratique”, Colloque du Cerlac sur “Le secret”, Paris, 24 fév. 2001.
------	--

EDITION (2)

2017	Corrections à la réédition de <i>Volume III : 1781 to October 1788</i> , ed. I.R. Christie, in <i>The Correspondence of Jeremy Bentham (CW)</i> : Oxford: Oxford University Press 1971.
2010	(en collaboration) <i>Traites de législation civile et pénale</i> par Etienne Dumont. Malik Bozzo-Rey, Anne Brunon-Ernst et Emmanuelle de Champs édés., Paris : Dalloz, 2010.

TRADUCTION (1)

2011	(en collaboration) <i>Introduction aux Principes de la Morale et de la Législation</i> par Jeremy Bentham. M. Bozzo-Rey, A. Brunon-Ernst, J. P. Cléro, E. de Champs, M. L. Leroy et G. Tusseau trads. Paris : VRIN, 2011.
------	---

VALORISATION DE LA RECHERCHE (6)

2024	Emission de télévision: « Présentation de l’ouvrage Reconnaissance faciale : Défis techniques, juridiques et éthiques, » in <i>Emission LEX INSIDE (BSMART/Monde du droit)</i> . A. Dumourier réd. Paris, 15 novembre 2024. https://www.bsmart.fr/emissions/lex-inside
	Podcast: "La vidéosurveillance intelligente menace-t-elle nos libertés ?," in Podcast (INAxAssas). Théophile Cossa, réd. Paris, 3 octobre 2024
2022	Emission radiophonique: (avec Serge Paugam) « Les pauvres doivent-ils être assistés ? » dans l’émission « Avec philosophie, » in <i>Emission radiophonique sur France culture (Radio France)</i> . G. Muhlmann réd. Paris, 30 septembre 2022. Les pauvres doivent-ils être assistés ? (radiofrance.fr)
2018	Emission radiophonique: (avec Nathalie Sigot) « Dans la peau de Jeremy Bentham » dans l’émission « Entendez-vous l’éco, » in <i>Emission radiophonique sur France culture (Radio France)</i> . M. Besserie réd. Paris, 29 janvier 2018. https://www.franceculture.fr/emissions/entendez-vous-leco/leconomie-du-bonheur-14-dans-la-peau-de-bentham
2006	Emission radiophonique: (en collaboration) « Jeremy Bentham, 1748-1832. » dans l’émission « Une vie, une œuvre, » in <i>Emission radiophonique sur France culture (Radio France)</i> . C. Goémé réd. Paris, 12 mars 2006. http://www.radiofrance.fr/chaines/france-culture2/emissions/vie_oeuvre/
2004	Article de vulgarisation: “Pauvreté et assistance en Angleterre.” <i>Projet</i> . 279 (2004). 42-44

MANUELS DE PEDAGOGIQUES (3)

2019	(en collaboration) <i>Glossaire de droit anglais: Méthode, traduction et approche comparative</i> . 2 ^e edn. Paris: Dalloz, 2019
2014	(en collaboration) <i>Glossaire de droit anglais: Méthode, traduction et approche comparative</i> . Paris: Dalloz, 2014
2007	(en collaboration) <i>The English of Law and Politics: The United States</i> . Paris: Belin, 2007. 399 p. [rédaction du chapitre 4, le manuel en comportant 10]
2006	(en collaboration) <i>The English of Law: England and Wales</i> . Paris: Belin, 2006. 367 p. [rédaction en binôme de 8 chapitres sur 11: chapitres 1, 3, 4, 5, 7, 8, 9, 11]

EVALUATEUR ANONYME D’ARTICLES ET DE MONOGRAPHIES

Asp (Revue d’anglais de spécialité)
Lexis, Journal of English Lexicology
Lingue Culture Mediazioni/Languages Cultures Mediation
Revue XVII/XVIII

RECENSIONS D'OUVRAGES

Archives de philosophie
Cercles
Projet
Revue d'études benthamiennes
Revue française d'histoire des idées politiques
The Victorian Web

RAPPORTS (1)

2017 "Bilingual Legal Education : A French Perspective", rédaction du rapport pour la France à l'attention de l'Académie internationale de droit comparé

ORGANISATION COLLOQUES/JE

2024	" Utility, Colonies and Empire ", co-organised by Law and Humanities (CERSA-Université Paris Panthéon-Assas), AGORA (CY University) and Centre Bentham (Sciences Po, Paris), with E. de Champs, 24-25 June 2024
2023	" Faces in the Crowd ", co-organised by Law and Humanities (CERSA-Université Paris Panthéon-Assas), ETHICS (Université catholique de Lille) and FACETS (University of Turin), with M. Bozzo-Rey, M. Leone, A. Sabatier et C. Wrobel, 2-3 December 2023
2022	" Reading the Face ", co-organised by Law and Humanities (CERSA) and ETHICS, with M. Bozzo-Rey, A. Sabatier et C. Wrobel, 2-3 December 2022
2020	" Surveillance and the Humanities ", co-organised by ANU, Université Paris 2, Université Sorbonne Nouvelle and Sciences Po, with C. Wrobel, J. Gligorijevic and D. Manderson, Canberra, August-September 2020 (https://law.anu.edu.au/event/virtual-conference/surveillance-humanities)
2018	" Competing Normativities/Concurrence des normativités ", co-organised by Cersa, HEC, Centre Perelman and Lille Catholic University at Panthéon-Assas University, Paris, 14-15 June 2018
2017	" Trump Year 1 ", co-organised by Cersa and The Centre for Critical Democracy Studies (American University in Paris), with Jennifer Merchant, YM Rogez and Steven Sawyer, at Panthéon-Assas University, Paris, 19 January 2017
2016	(1) " Droit et langue : théories et pratiques ", GERAS Workshop, at Panthéon-Assas University, Paris, 17 September 2016 (2) " Nudges and Normativities: At the Crossroads of Law and Public Policy ", Sciences Po, Paris, 3 June 2016
2011	" Foucault est-il utilitariste ? ", Panthéon-Assas University, Paris, 21 January 2011 (with Centre Bentham)
2010	" L'équivalence en anglais juridique ", Panthéon-Assas University, Paris, 25 September 2010, with Shaeda Isani (ILCEA/Gremuts (Grenoble University) and Centre Bentham)

ORGANISATION DES TABLES RONDES DE LA REVUE D'ETUDES BENTHAMIENNES

2025	Autour du numéro spécial sur « Queer Utilitarianism », 24 janvier 2025
2024	(avec <i>Gesellschaft für Utilitarismusstudien</i>) Autour de l'ouvrage de « David Weinstein <i>Classical Utilitarianism and the Anxiety of Influence</i> », 28 mars 2024
2023	Autour du numéro spécial sur « Pensée internationale de l'Empire britannique », 13 décembre 2023